



Paris, le 23 octobre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Festival des Solidarités de la jeunesse 2024

350 jeunes bénévoles, 50 fédérations du Secours populaire français, 62 partenaires issus de 26 pays et 6 territoires ultramarins, réunis du 1^{er} au 3 novembre à Montpellier pour repenser la solidarité d'aujourd'hui et imaginer celle de demain.

Une mise en mouvement de la jeunesse sans précédent

Le Festival des Solidarités de la jeunesse qui rassemble, tous les deux ans, des jeunes bénévoles du Secours populaire va avoir lieu du 1^{er} au 3 novembre prochain à Montpellier. Près de 350 jeunes ont une occasion unique de réfléchir ensemble à la solidarité, de partager des idées innovantes, d'imaginer des solutions et d'être encouragés à devenir des acteurs de la solidarité mondiale. 62 jeunes venus d'associations partenaires du Secours populaire, originaires de 26 pays et de 6 territoires ultramarins, vont nourrir l'événement par leurs expériences et leurs visions.

Au programme : réflexions et mises en action d'une solidarité populaire et mondiale

Le thème de l'édition 2024 « Osons agir ensemble pour une solidarité populaire » va guider les réflexions dès le samedi 2 novembre, de 9h à 12h, à la faculté d'économie Richter. Les jeunes bénévoles vont échanger sur la mise en mouvement et la solidarité dans six ateliers thématiques dans une démarche d'éducation populaire : *valeurs et fondamentaux, l'accueil inconditionnel, se donner les moyens d'agir, solidarité mondiale, transmission intergénérationnelle et planétaire, accueil et place des jeunes bénévoles*. Le SPF inscrit la mise en mouvement de la jeunesse comme un enjeu dans ses différentes commissions de travail autour des priorités suivantes : Favoriser l'employabilité des jeunes, Développer des échanges et séjours solidaires en Europe et dans le monde, Aller à la rencontre des jeunes dans les écoles du primaire au supérieur et dans tous les lieux de formation, Mobiliser les jeunes au travers de rencontres décentralisées comme moyen de mise en mouvement. De 14h à 16h, ces priorités seront également des temps de réflexion et de travaux permettant l'action à chacun de retour dans sa fédération et association. Le festival des solidarités de la jeunesse est un moment tremplin pour renforcer l'engagement de la jeunesse et sa mise en mouvement pour un monde plus juste et plus solidaire.

Véritables laboratoires d'idées, ces ateliers offrent un espace d'expression à des jeunes parfois peu écoutés ou impliqués dans les processus de décision. L'après-midi, à partir de 16h, place à l'action dans le centre-ville de Montpellier où les 350 jeunes bénévoles vont organiser des manifestations festives et des collectes, notamment en faveur du Liban.

La solidarité, c'est mieux lorsqu'elle est partagée

Le samedi soir, de 19h à 21h30, une émission **Twitch HopPopPop** va être diffusée en direct depuis la chaîne du streamer **Tonton**. Une façon originale de faire découvrir à d'autres jeunes le Festival des Solidarités de la jeunesse 2024, tout en mettant en lumière les projets de solidarités et les initiatives portées par des jeunes de France, d'Europe et du monde. La matinée du dimanche 3 novembre, à l'Hôtel de Ville de Montpellier, va être consacrée à la restitution des ateliers de la veille. Entre ateliers créatifs, découverte de cultures différentes, échanges d'idées stimulants et actions concrètes de solidarité, cette édition 2024 du Festival s'annonce comme un moment sans équivalent pour mobiliser la jeunesse autour de la solidarité mondiale.

Tous les jours, partout en France et dans le monde avec ses partenaires, les animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire se mobilisent et multiplient les initiatives de collecte pour faire vivre la solidarité et refuser la misère.

4,1 millions de personnes ont été soutenues en 2024 en France, en Europe et dans le monde.

Plus que jamais, l'association a besoin de dons financiers : www.secourspopulaire.fr